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Buone feste!



Cari concittadini di Tresa,

In tempi recenti molte voci dei rappresentanti dei Comuni si sono levate per esprime-
re una preoccupazione crescente: “I Comuni sono relegati a sportello del Cantone” e “Il 
margine di azione degli Enti locali è ridotto all’osso.” Sono affermazioni dure, che ben 
rappresentano un sentimento diffuso di progressiva perdita di autonomia. Questa si-
tuazione è un effetto della continua e nefasta centralizzazione delle competenze, che 
vincola gli Enti locali a risorse sempre più limitate, rendendo difficoltoso rispondere 
con efficacia e flessibilità alle necessità dei cittadini.

Il progetto Ticino 2020, che doveva essere il motore di una riorganizzazione dei compiti 
tra Cantone e Comuni, è ormai un ricordo. Una riorganizzazione che avrebbe dovuto 
portare a una gestione più efficiente e a una distribuzione più equa dei flussi finanziari 
è oggi, purtroppo, ferma. Una situazione che conferma le difficoltà della politica canto-
nale nel pianificare e attuare riforme concrete.

Parallelamente, la riforma fiscale cantonale che entrerà in vigore il prossimo gennaio 
punta ad alleggerire la pressione fiscale per le aziende, con l’auspicio che ciò contri-
buisca a rendere il nostro Cantone un ambiente sempre più attrattivo per le imprese. 
Tuttavia, questa riduzione della pressione fiscale, se da un lato rappresenta un’oppor-
tunità, dall’altro avrà anche ripercussioni significative sulle casse comunali. Il nostro 
preventivo municipale stima una perdita di oltre 600’000 franchi, con circa la metà di 
tale cifra attribuibile a questa riforma. Si tratta di una contrazione non indifferente, che 
mette in luce le difficoltà finanziarie che tutti i Comuni sono chiamati ad affrontare. Ciò 
nonostante, il Municipio non è scoraggiato. Confidiamo che, sep-
pur con un impatto iniziale negativo, l’alleggerimento fiscale po-
trà generare nel medio termine nuove entrate, grazie a un tessuto 
economico rafforzato e dinamico. È un impegno che assumiamo 
con prudenza, consapevoli delle sfide e pronti a cogliere ogni op-
portunità.

Un altro fattore di rassicurazione per il nostro Comune è rappre-
sentato dal “fieno in cascina” dato dal nostro capitale proprio, che 
ci permette di affrontare le difficoltà senza dover ricorrere subito 
a soluzioni drastiche. Tuttavia, siamo ben consci della necessità di contenere la spesa e 
di operare con la massima attenzione, cercando di evitare ogni aumento del moltiplica-
tore. È un approccio prudente, fondato sulla valutazione attenta di ogni spesa, sull’in-
dividuazione di possibili alternative e sull’essenzialità delle scelte. Un esercizio simile a 
quello che fanno tutte le famiglie, impegnate nel far quadrare il proprio bilancio fami-
liare e nel proteggere i propri risparmi. Oggi, i tempi sono difficili non solo per i Comuni, 
ma anche per i Cantoni e la Confederazione. Tutti dovranno fare la loro parte, cercando 
di risparmiare, valutando con attenzione ogni intervento e ogni spesa. La nostra volontà 
è di gestire il Comune di Tresa con responsabilità e lungimiranza, continuando a lavora-
re per il bene comune e cercando di garantire ai cittadini servizi efficienti e di qualità.

Concludo, a nome mio, del Municipio e di tutta l’amministrazione comunale, augurando 
a tutti voi buone feste. Che siano giorni sereni, trascorsi in compagnia delle persone 
care, con la speranza che il nuovo anno porti a ciascuno di voi e alle vostre famiglie 
salute, felicità e prosperità.

Piero Marchesi
Sindaco

Piero Marchesi

“...Tutti dovranno fare la loro parte, 
cercando di risparmiare, valutando 
con attenzione ogni intervento e 
ogni spesa....”

Saluto
dal Sindaco

Tutta la corrispondenza 
cartacea è da inoltrare a:
Comune di Tresa
Via Lugano 23
6988 Ponte Tresa
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Cancelleria

Tavolino magico

Il nostro ufficio sociale, in data 29 
agosto 2024 ha partecipato all’a-
pertura della nuova sede di Agno 
del Tavolino Magico. Questa è 
un’associazione nazionale senza 
scopo di lucro, già presente con una 
sede a Caslano, che distribuisce 
beni di prima necessità. In Sviz-
zera ci sono circa 160 sedi con un 
totale di 4’200 volontari. Vengono 
distribuiti circa 8 tonnellate di cibo 
alla quale fanno capo circa 1.8 mi-
lioni di persone. Visto il costante 

aumento di richieste per una tessera del Tavolino Magico, causa la sempre maggiore 
difficoltà economica della popolazione, è stato ritenuto necessario aprire una nuova 
sede ad Agno. La prima volta che l’utente si presenta presso il Tavolino più vicino al 
Comune di domicilio, viene consegnata una borsa riutilizzabile e chiesto un contributo 
pari a CHF 1.00; in seguito, la persona sceglie i beni di cui necessita e il volontario li 
inserisce direttamente nella borsa.

Chi ha diritto alla tessera?
Tutte le persone domiciliate e residenti a Tresa che si trovano in uno stato di estrema 
necessità, valutato caso per caso dall’Ufficio Sociale su delega del Municipio. 

Come richiedere la tessera?
• Rivolgersi al Servizio sociale di Tresa;
• Spiegare la propria situazione economica e personale;
• Portare gli estratti conti degli ultimi tre mesi;
• Eventuali buste paga degli ultimi tre mesi (se contratto di lavoro);
• Eventuali decisioni di rendite e prestazioni sociali.

Regolamento sulle
prestazioni comunali
in ambito sociale

A partire dal 1° gennaio 2025, entrerà in 
vigore il nuovo regolamento sul Fondo 
Sociale Comunale, istituito per sostenere 
famiglie e persone singole in situazioni di 
grave difficoltà economica.

Il regolamento completo, approvato dal 
Consiglio comunale in data 20 agosto 
2024, sarà disponibile per la consultazio-
ne sul sito ufficiale del Comune di Tresa 
all’indirizzo www.tresa.ch/regolamenti 
non appena ratificato dalla Sezione degli 
Enti locali. 

Per poter accedere a questo aiuto sarà ne-
cessario rispettare specifiche condizioni 
stabilite dal regolamento.

Le richieste saranno analizzate e valuta-
te dall’Ufficio sociale, che si occuperà di 
esaminare attentamente il bisogno di so-
stegno economico.

Tuttavia, la decisione finale in merito 
all’erogazione dell’aiuto sarà presa esclu-
sivamente dal Municipio. 

Il nuovo regolamento sostituirà le pre-
stazioni precedentemente fornite dai Co-
muni di Croglio, Monteggio, Ponte Tresa 
e Sessa, come ad esempio le prestazioni 
complementari comunali che si aggiun-
gevano a quelle cantonali.

Si invita la cittadinanza a informarsi e, se 
necessario, a contattare l’Ufficio sociale 
per ulteriori dettagli o per ottenere sup-
porto nella procedura di richiesta.



Nomina commissioni di quartiere 2024 - 2028 

Le Commissioni di Quartiere esercitano funzioni consultive e propositive su questioni di interesse locale e relative al Quartiere. 
I compiti sono in particolare quelli di

• proporre idee e riflessioni, individuare i problemi del Quartiere e dei suoi abitanti da riportare, per il tramite del referente,
    ai servizi dell’Amministrazione comunale o al Municipio;
• esprimere il proprio parere su argomenti di carattere urbanistico e di edilizia pubblica, viari, ambientali, sociali, di sicurezza
    pubblica e culturali. 

Il Municipio ha accolto le candidature pervenute e ha nominato i commissari per la composizione delle Commissioni di Quartiere - 
legislatura 2024/2028. 
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Sosta sotto i portici 

A Ponte Tresa, in Via Lugano (sotto i portici) è in vigore un di-
vieto di sosta. Tuttavia, negli anni, la sosta è stata tollerata per 
agevolare i commerci, trasformandosi spesso da brevi fermate 
di pochi minuti (5 minuti) in parcheggi prolungati fino a 30-45 
minuti. 
Il Municipio di Tresa ha gradualmente cercato di limitare queste 
soste, tollerando solo fermate di breve durata (5-10 minuti). No-
nostante ciò, la situazione è diventata critica: le auto parcheg-
giate ostacolano frequentemente il passaggio dei pedoni, crean-
do problemi di sicurezza quando questi devono attraversare la 
strada o incrociare veicoli in movimento. 
In passato, la tolleranza delle soste brevi era motivata dalla scar-
sità di parcheggi disponibili su Via Lugano, spesso occupati, il 
che rendeva difficile l’accesso dei clienti ai negozi, con conse-
guenti perdite per i commercianti. Per risolvere il problema, il 
Municipio ha intensificato i controlli sul traffico fermo e ridotto 
le tariffe del parcheggio Marcadello. Quest’ultimo è ora piena-
mente utilizzato, soprattutto dai cittadini che lo usano per acce-
dere al Tram FLP, ma anche dai titolari dei commerci che hanno 
di conseguenza liberato i parcheggi su Via Lugano, ora facilmen-
te accessibili per soste fino a 2 ore.
I commercianti possono anche usufruire di un permesso per 
parcheggiare su Strada Regina al costo di CHF 30 al mese. Gra-
zie a queste misure, non è più necessario tollerare la sosta sot-

to i portici. I parcheggi disponibili su Via Lugano sono situati a 
una distanza a piedi di 50-150 metri, percorribili in massimo 2 
minuti – una soluzione analoga a quella adottata in altri nuclei 
come Caslano, Agno e Bioggio.
Si informa che a partire dal 1° gennaio 2025, verrà applicata la 
segnaletica attuale e non sarà più consentito sostare sotto i por-
tici. Durante le prime settimane dell’anno, la ditta di sicurezza si 
occuperà di sensibilizzare gli utenti sul rispetto della segnaletica 
e di prevenire soste irregolari. Gli accessi sotto i portici per i ti-
tolari di autorizzazioni fuori orario resteranno invariati. 

La Commissione di quartiere di Croglio non è ancora stata nominata in quanto il numero dei candidati non ha raggiunto le cinque 
unità. A tal riguardo si invitano i cittadini del Quartiere di Croglio di volersi annunciare alla Cancelleria affinché si possa nominare 
anche quest’ultima commissione.

Commissione di quartiere
Monteggio 
• Sabrina Almieri 

• Claire Crugnola

• Françoise Dülli-Quadri

• Marco Jardini

• Elia Marchesi

• Stefano Meroni

Commissione di quartiere
Sessa
• Alain Antonietti

• Duccio Boccacci 

• Andrea Lavagetti

• Daniela Poretti 

• Ettore Sard

• Krystyna Szuminska

Commissione di quartiere
Ponte Tresa 
• Monia Crivelli

• Tiziana Franscella

• Pietro Maffeis

• Antonio Rocco 

• Pierluigi Verzeroli
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Extrascolastico – Progetto pilota
per l’attivazione e la gestione di servizi 
complementari alla scuola

Lo scorso 2 settembre, con l’inizio del nuovo anno scolastico, è 
partito il progetto pilota con l’attivazione e la gestione dei servizi 
complementari alla scuola in aiuto alle famiglie del nostro comu-
ne per conciliare casa, lavoro e scuola.
Per il momento, è stato attivato unicamente il doposcuola tutti i 
giorni della settimana dalle 15:30 alle 19:00, compreso il merco-
ledì con pranzo e pomeriggio. Attualmente abbiamo 4 bambini 
iscritti tutti i giorni al doposcuola e 7 bambini iscritti al merco-
ledì pomeriggio con pranzo compreso.
Ricordiamo a tutte le famiglie del nostro Comune che il Muni-
cipio, come l’Associazione AGAPE, hanno l’obiettivo di conti-
nuare e incentivare il progetto, oltre che con il doposcuola, anche 
con il prescuola a sostegno delle famiglie che devono conciliare 
casa, lavoro e scuola. Per attivare questi servizi abbiamo bisogno 
di iscrizioni da parte delle famiglie che sono la base affinché il 
progetto possa continuare a crescere e dare un valore aggiunto 
al nostro Comune.
Le iscrizioni all’extrascolastico quale il doposcuola (già attivo) e il 
prescuola (non ancora attivo) sono possibili durante tutto l’anno.
Per quanto riguarda le mense extrascolastiche di Sessa e di Cro-
glio, i numeri importanti di iscritti durante tutta la settimana 
confermano la loro necessità e il loro apprezzamento (in media a 
Sessa 20 iscritti di bambini di SI e SE e Croglio oltre i 30 iscritti 
di bambini di SE).
Per chi volesse maggiori informazioni, invitiamo a visitare il sito 
del nostro comune www.tresa.ch/scuole/ oppure il sito dell’As-
sociazione AGAPE www.agapeticino.com – Sfera Kids Tresa.

Nuove assunzioni

Il Municipio di Tresa presenta con piacere i nuovi collaboratori 
dell’organico comunale. 

Giada Beti 
Cittadina di Tresa (Sessa), assunta al 100% nella funzione di “Im-
piegata amministrativa” presso l’ufficio tecnico. 

Stefano Iori 
Cittadino di Bedigliora, assunto al 100% nella funzione di “ope-
raio comunale” presso la squadra esterna. 

Lia Boldini
Cittadina di Tresa (Croglio), assunta al 100% nella funzione di 
“apprendista” attualmente presso la cancelleria. 

A nome del Municipio e dei colleghi giungano a Giada, Stefano e 
Lia i migliori auguri per la nuova sfida professionale.



Progetto
di riorganizzazione
delle scuole di Tresa

A seguito del comunicato stampa del 
“Gruppo SOS scuole comunali - Sessa/
Tresa”, trasmesso ai media il 26 novem-
bre e alla successiva comunicazione a 
tutti i fuochi recapitata il 27 novembre, 
dove sostiene che il Municipio di Tresa 
starebbe operando con l’obiettivo ultimo 
di chiudere la sede scolastica di Sessa, 
l’Esecutivo si vede costretto a prendere 
posizione per fornire alle cittadine e ai 
cittadini le informazioni necessarie per 
formarsi un’opinione corretta. Si inten-
de, innanzitutto, fare una premessa per 
chiarire le ragioni che hanno spinto il 
Municipio a riflettere sulla riorganizza-
zione delle scuole elementari del Comune 
di Tresa. Negli ultimi anni, il numero di 
allievi è calato, in particolare nella sede di 
Sessa. Nonostante le difficoltà e dopo va-
rie discussioni con la Sezione delle scuo-
le comunali e l’Ispettorato, si è riusciti a 
mantenere quasi intatte le sezioni, con-
sapevoli che occorreva trovare soluzioni 
a lungo termine per evitare decisioni im-
poste dall’alto, in una situazione di conti-
nuo calo degli allievi.

1. Situazione attuale:
i numeri ufficiali
Negli ultimi anni scolastici, i dati uffi-
ciali rilevati (stato giugno 2024) sono i 
seguenti:

Anno scolastico 2021-2022: 4 sezioni a 
Croglio (78 allievi), 2 a Sessa (34 allievi) e 
1 a Ponte Tresa (13 allievi), per un totale di 
125 allievi.
Anno scolastico 2022-2023: 5 sezioni a 
Croglio (79 allievi) e 2 a Sessa (29 allievi), 
per un totale di 108 allievi.
Anno scolastico 2023-2024: 4 sezioni a 
Croglio (76 allievi) e 2 a Sessa (27 allievi), 
per un totale di 103 allievi.
Anno scolastico 2024-2025: 4 sezioni a 
Croglio (74 allievi) e 2 a Sessa (23 allievi), 
per un totale di 97 allievi, pari a una ridu-
zione del 23% in tre anni.

Negli ultimi anni il Municipio ha operato 
nell’interesse di tutto il Comune spostan-
do 5 bambini dai quartieri di Croglio e 
Monteggio a Sessa per evitare, in questa 
ultima sede, la formazione di una penta-
classe (allievi dalla 1a alla 5a in un’unica 

classe). Senza questi 5 allievi, il calo a 
Sessa sarebbe stato di 16 allievi, corri-
spondente a una diminuzione del 47%. ll 
dato risulta quindi chiaramente in con-
trasto con quanto sostenuto dal Gruppo 
SOS scuole comunali, il quale, in modo 
incomprensibile, afferma invece che vi 
sia stata una lieve crescita. Le previsioni 
per i prossimi anni indicano un aumento 
limitato (4-5 allievi), insufficiente a com-
pensare la forte diminuzione registrata 
(16 solo a Sessa). Si ricorda inoltre che 
l’art. 24 della Legge sulla scuola dell’in-
fanzia e sulla scuola elementare, al cpv. 1, 
indica che le sezioni di scuola elementare 
non possono contare meno di 13 né più di 
25 allievi.

2. Perché cambiare?
La riduzione degli allievi, in linea con la 
tendenza osservata in altri Comuni del 
Cantone, ha spinto il Municipio e la Di-
rezione scolastica, in modo proattivo, a 
ricercare soluzioni per garantire stabilità 
e continuità alle scuole elementari. Oltre 
agli aspetti finanziari, è fondamentale as-
sicurare un assetto organizzativo stabile 
per evitare eventuali interventi imposti 
dall’Autorità cantonale. Le soluzioni va-
lutate dal Municipio sono:

Variante 1: Mantenere l’organizzazione 
attuale con deroghe e docenti aggiunti-
vi. Questa soluzione rimane instabile e 
rischia di portare alla formazione di una 
pentaclasse.
Variante 2: Trasferire tutti gli allievi di 
Sessa al centro scolastico di Croglio, otte-
nendo risparmi sui costi e semplificando 
la gestione.
Variante 3: Dividere gli allievi per ciclo: 
il primo ciclo (1ª e 2ª elementare) a Sessa 
e il secondo ciclo (3ª, 4ª e 5ª elementare) 
a Croglio. Questa opzione garantirebbe 
stabilità e permetterebbe di mantenere 
entrambe le sedi operative.

Il Municipio intende approfondire la Va-
riante 3, che consente di preservare la 
sede di Sessa e assicurare una struttura 
scolastica resiliente per i prossimi anni, 
pur ricordando che nessuna decisione 
formale è stata presa. Va evidenziato che 
questa riorganizzazione richiederà un 
sacrificio anche delle famiglie degli al-
tri Quartieri, i cui figli potrebbero avere 
dei tragitti sui pulmini un po’ più lunghi 
(stimati in massimo 10-15 minuti in più 
per viaggio), per permettere questa ri-

organizzazione nell’interesse di tutto il 
Comune.

3. Coinvolgimento
dei portatori d’interesse
Contrariamente a quanto affermato dal 
gruppo SOS scuole comunali, il Municipio 
ha coinvolto tutti gli attori rilevanti:

10 giugno: Commissione scolastica è sta-
ta informata sulle problematiche e sull’e-
sigenza di rivedere l’organizzazione;
19 giugno: Consultazione con i docenti;
19 novembre: Riunione con la Commis-
sione scolastica per valutare approfondi-
menti e costi;
18 ottobre: Ulteriore incontro con i do-
centi per aggiornamenti;
Incontri con i gruppi genitori di Tresa 
e Sessa, oltre a colloqui con cittadini e 
gruppi locali.

La trasparenza del Municipio dimostra 
la volontà di affrontare la questione con 
responsabilità e condivisione e rimane a 
disposizione per prendere in considera-
zione eventuali altre proposte di incontro 
o di discussione.

4. La nuova organizzazione
ipotizzata
Sede di Sessa: accoglierà gli allievi del 
primo ciclo in 2 sezioni (18 e 17 allievi).
Sede di Croglio: accoglierà gli allievi del 
secondo ciclo in 3 sezioni (14, 14 e 24 al-
lievi).

Questa configurazione garantisce stabi-
lità, con classi omogenee e opportunità 
didattiche migliori per tutti gli studenti 
del Comune.

5. Promesse aggregative
rispettate
Le affermazioni del Gruppo SOS scuole 
comunali si scontrano con i dati. L’Ese-
cutivo è invece impegnato a preservare la 
sede di Sessa, come indicato nel Rapporto 
aggregativo, adottando soluzioni reali-
stiche e sostenibili per il futuro. Si rende 
nuovamente disponibile al confronto, ma 
ribadisce che ogni soluzione deve basarsi 
su dati concreti e sull’obiettivo comune di 
garantire un futuro stabile per le scuole 
del Comune di Tresa e non unicamente di 
quella di un solo Quartiere.
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Ufficio
tecnico

La strada del Buseno

A seguito del franamento di materiale roccioso avvenuto il 24 ottobre 2023, che ha distrutto la strada comunale in zona Sasso del 
Buseno, il Municipio ha avviato un approfondito lavoro di analisi coinvolgendo gli Enti cantonali preposti e una squadra di specialisti 
del settore. Questi approfondimenti tecnici e giuridici, complessi e articolati, hanno permesso di delineare le possibili soluzioni per il 
ripristino o la gestione del tratto stradale danneggiato.

Ora, prima di procedere con qualsiasi decisione, il Municipio ha deciso di coinvolgere in prima battuta i cittadini interessati dal tratto 
di strada, per informarli sugli studi effettuati e sulle verifiche compiute. Grazie a questo lavoro preliminare, è possibile valutare tre 
scenari alternativi, ciascuno con costi stimati (+/- 20%), così delineati:

1. Chiusura totale del tratto interessato e messa in sicurezza dei fondi adiacenti (posa di barriere e segnaletica definitiva)
 per un costo totale di CHF 15’000.-  

2. Apertura della strada come sentiero pedonale, previo brillamento della roccia instabile, per un costo totale di CHF 210’000.-  

3. Riapertura totale della strada, con opere di messa in sicurezza necessarie e sistemazione del tratto a valle del franamento,
 per un costo totale di CHF 480’000.-.

Per il terzo scenario, in base alla Legge sui contributi di miglioria, le opere di messa in sicurezza della strada sarebbero soggette al 
prelievo di un contributo a carico dei proprietari dei fondi interessati. Il Municipio, nel caso si optasse per la riapertura carrabile, pro-
porrà al Legislativo un prelievo pari al 60% del costo totale, corrispondente a circa CHF 204’000.-, da suddividere indicativamente 
su circa 75 fondi.

Al momento non è ancora possibile definire l’importo preciso del contributo per ciascun fondo: la determinazione sarà effettuata con 
la pubblicazione del prospetto di prelievo, che avverrà solo a conclusione delle opere. Tuttavia, i dati forniti consentono di offrire un 
orientamento generale per la valutazione.

Il Municipio ha deciso di consultare prioritariamente la popolazione adiacente per comprendere le loro preferenze e priorità prima di 
assumere una decisione definitiva. Questo dialogo permetterà di adottare una scelta che tenga conto delle esigenze e dei desideri dei 
cittadini direttamente coinvolti.
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Ufficio
finanze

Preventivo 2025

L’Esecutivo ha presentato al Consiglio Comunale il preventivo 
relativo alla gestione 2025, che chiude con un presunto disavan-
zo di CHF 623’129.00. Il fabbisogno d’imposta per l’anno 2025 è 
pari a CHF 8’173’129.00 contro i CHF 7’819’211.00 del Preventi-
vo 2024, corrispondenti ad un amento di CHF 353’918.00.

Il moltiplicatore comunale per le persone fisiche e per le persone 
giuridiche è fissato all’85%.

Conto economico
Totali spese CHF  14’351’151.00
Totali ricavi CHF  6’178’022.00
Fabbisogno d’imposta CHF  8’173’129.00
Gettito d’imposta PF + PG MP 85% CHF  7’550’000.00
Risultato d’esercizio CHF  -623’129.00
 
Conto investimenti
Uscite per investimenti CHF  4’826’167.00
Entrate per investimenti CHF  1’166’750.00
Onere netto per investimenti CHF  3’659’417.00
 
Conto di finanziamento
Onere netto per investimento CHF  3’659’417.00
Auto finanziamento CHF  506’221.00

Il preventivo 2025 riflette diverse modifiche legislative che 
hanno impegnato il Municipio nel trovare le soluzioni migliori o 
più opportune con valutazioni sia tecniche sia politiche.

La riforma fiscale che entrerà in vigore a partire dal 1. gennaio 
2025 è la sfida maggiore che ci troviamo ad affrontare a partire 
dal prossimo esercizio. Una riforma fiscale che tocca sia le per-
sone fisiche, ma con un impatto minore, sia le persone giuridi-
che, che a partire dal 2025 beneficeranno di un’aliquota d’impo-
sta sull’utile più bassa, che passa dall’8% al 5,50%. Se i cittadini e 
le imprese beneficeranno di una pressione fiscale minore, deci-
sione frutto della volontà popolare, dall’altra i Comuni devono far 
quadrare i conti partendo da una certezza che è quella di avere 
nel breve periodo meno entrate. 

La possibilità di attenuare in parte la perdita di gettito del Co-
mune è di differenziare il moltiplicatore d’imposta per le per-
sone giuridiche. Dopo un’attenta valutazione il Municipio, che 
ha coinvolto preventivamente la Commissione della gestione, ha 
deciso di proporre al Consiglio Comunale di mantenere il molti-

plicatore d’imposta all’85% per entrambe le categorie di contri-
buenti. I motivi sono politici, in modo particolare, si vuole porre 
l’accento sull’importanza delle aziende per il nostro Comune e 
creare la possibilità di interagire con le stesse.

Non da meno ci sarà l’incognita sul contributo di livellamento 
che a partire dal 2025 sarà calcolato in base ai conti del Comu-
ne come entità unica. Ricordiamo che da decreto del Consiglio di 
Stato del 15 ottobre 2019, fino all’esercizio 2024 il contributo è 
stato ancora calcolato sui valori dei singoli ex-Comuni. Abbia-
mo mantenuto il contributo come da calcolo effettuato nel piano 
finanziario e tenuto conto che non ci sono stati particolari va-
riazioni nelle componenti di calcolo.

Una breve analisi dei costi dimostra come il nostro Comune deb-
ba sopportare, senza avere margine di manovra, i contributi al 
Cantone e ai Consorzi, che si attestano al 36% dei costi totali, 
seguiti dagli stipendi e oneri dei dipendenti al 28%. Posizione, 
quest’ultima, che permette un lieve margine di manovra all’E-
secutivo nel concedere solo a chi merita, secondo i principi co-
dificati nel ROD e relativa ordinanza, gli adeguamenti di salario.

Dal grafico, si può osservare come circa l’80% dei costi totali 
sono dovuti, quali contributi, spese dei dipendenti – con le os-
servazioni indicate -, costi per servizi e ammortamenti, e quindi 
il margine di manovra del Municipio è ridotto a circa il 20%.

Spese per il personale
Spese per beni e servizi e altre spese d’esercizio
Ammortamenti beni amministrativi
Spese finanziarie
Versamenti a fondi e a finanziamenti speciali
Spese di trasferimento (Cantone-Consorzi)
Addebiti interni

5.543.119 • 36%

990.782 • 7%

4.299.013 • 28%

3.022.709 • 20%

217.060 • 1%

281.875 • 2%

987.375 • 6%

Preventivo 2025: Spese
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Per questi motivi, su ogni voce di spesa determinante, così come 
sui servizi erogati e quelli in divenire, il Municipio si interroga 
periodicamente sulle possibili ottimizzazioni dei costi, cercando 
di mantenerne il livello qualitativo. D’altro canto, senza un par-
ticolare rigore nella gestione della spesa, difficilmente si potrà 
mantenere un moltiplicatore all’85% a medio termine.
Per poter raggiungere questo obiettivo si rende però necessaria 
una condivisione con lo spettabile Legislativo e con i cittadini, 
beneficiari finali dei servizi erogati dal Comune, ma anche con-
tribuenti attraverso il pagamento delle tasse e imposte erogate 
dal Comune.
 
Si conferma comunque una stabilità operativa e finanziaria 
pur con un risultato che prevede un disavanzo d’esercizio di 

CHF 623’129.00 che verrà coperto dal capitale proprio, che al 
31.12.2023 si attestava a CHF 10’910’222.70.

Il Municipio resterà vigile nel monitorare l’evolversi della si-
tuazione finanziaria, come fatto finora, e si adopererà per con-
tinuare ad ottimizzare i costi e i ricavi dove sarà possibile, con 
l’intento di mantenere un buon equilibrio finanziario del nostro 
comune.

Come fatto sinora, l’introito che si prospetta di incassare con la 
realizzazione dei beni dell’Eredità Marcoli, non sono mai stati 
contemplati nei piani finanziari, tantomeno nei preventivi, ma 
fornisce una certa sicurezza che nel medio termine il capitale 
proprio del Comune verrà rinvigorito notevolmente.

Attività di svago
nel Comune

Studio di UBS
sugli indicatori
di attrattività
residenziale dei comuni

Curiosità, da uno studio condotto dall’UBS 
e per mezzo degli indicatori residenziali, 
sono identificati i Comuni più attrattivi 
in tutte le regioni svizzere e analizzati i 
fattori che rendono un luogo di residenza 
particolarmente attraente.

Ogni anno un decimo della popolazione 
svizzera cerca un nuovo alloggio.

Quando si cerca un posto dove vivere, i 
tre fattori, territorio, offerta per il tempo 
libero e costi abitativi giocano un ruolo 
decisivo. 

E sulla base dei tre elementi sopraccitati, 
qui di seguito, è riportato il Canton Tici-
no che figura tra le migliori dieci regioni 
in cui vivere in Svizzera e, il Comune di 
Tresa figura sopra la media tra i Comuni 
del Ticino.

Indicatore di attrattività residenziale
Comparato alla media della regione per il ménage medio

Fonte: UBS

Indicatore di attrattività residenziale 2024 di UBS

Molto al di sopra della media
Al di sopra della media
Medio
Al di sotto della media
Molto al di sotto della media



10   |   Bollettino comunale Tresa   |   dicembre 2024

70 anni Società di ginnastica

SFG Ponte Tresa Presentazione
La Società Federale di Ginnastica compie quest’anno 70 anni. Nel 
1953 venne inaugurata a Ponte Tresa la nuova scuola elementa-
re con annessa palestra, allora all’avanguardia e una delle poche 
del Luganese. Giuseppe Baroni ebbe l’idea di fondare una Sezio-
ne delle Federale: il 15 ottobre 1954 venne costituito il comitato 
fondatore di 7 persone. Inizialmente le lezioni si svolgevano nella 
palestra di Ponte Tresa (unica nella regione) ma negli anni il nu-
mero di soci è cresciuto e grazie al sostegno di tutte le autorità 
Comunali e Cantonali ora le attività si svolgono anche nelle pa-
lestre di Pura, Croglio, Caslano scuole elementari e scuole medie. 
Attualmente si contano quasi 200 soci dai più piccoli di tre anni 
ai più grandi, diventati nonni. Vengono offerte diverse possibi-
lità per fare sano movimento e divertimento. Dai gruppi di at-
trezzistica e Gymnastique che partecipano alle gare Cantonali, ai 
gruppi di ginnastica non competitiva, infantile, genitore-bam-
bino, trikking, soft-gym e fitness per adulti. Le lezioni si svolgo-
no da settembre e giugno e in questi mesi i ginnasti partecipano 
alle gare Cantonali, alla gara sociale e all’accademia che si svolge 
sempre a fine maggio alle scuole medie di Agno. La Società è at-
tiva da tutti questi anni grazie al prezioso lavoro che fanno tutti i 
monitori, a titolo di volontariato, con grande passione e costanza. 
È coordinata da un comitato composto da sette persone (Claudia 
Bielli Presidente, Deborah Brülhart vicepresidente e Florencia 
Schumpeli, Isabelle Jardini, Paola Barberis, Viola Moghini-Bar-
beris e Stefano Taddei membri di comitato. Quest’anno di an-
niversario è stato caratterizzato da diversi eventi tra qui una 
tombola che si è svolta lo scorso mese di marzo al centro Lüsc di 
Croglio, i festeggiamenti ufficiali dello scorso 14 settembre con 
una camminata popolare da Croglio a Ponte Tresa, per terminare 
con l’annuale assemblea dei soci prevista il prossimo 17 novem-
bre. La Società ha raggiunto questo importante traguardo grazie 
all’impegno di tutte le persone che a partire dal giorno della fon-
dazione fino a oggi si sono messe a disposizione a favore di tut-
ti i giovani e meno giovani offrendo loro tante belle esperienze 
sportive e di vita. 

Discorso del presidente in occasione dei festeggiamenti del 
70esimo anniversario della SFG Ponte Tresa:

Onorevole Sindaco di Tresa sig. Piero Marchesi, Onorevoli muni-
cipali di Tresa, Caslano e Pura, Onorevole Sindaco di Vernate sig. 
Angelo Vegezzi, Onorevole presidente dell’Associazione Canto-
nale di Ginnastica Sig. Loris Galbusera, cari signore e signori, cari 
soci onorari, cari monitori, e cari ginnasti vorrei iniziare questo 
mio intervento con una frase tratta dal film Cenerentola:

“Sii gentile e abbi coraggio”
Una frase breve ma con due parole molto significative gentilezza 
e coraggio. Il coraggio che nel 1954 Giuseppe Baroni, Vasco Arioli, 
Pietro Somaini, Bernardino Baroni, Fernando Rovelli, Pietro Va-
netta, e Eros Manghera (oggi qui con noi) hanno avuto nel fonda-
re la Società Federale di Ginnastica Ponte Tresa. Il coraggio di chi 
negli anni ha preso in mano la conduzione della Società, di tutti i 
membri di comitato, di tutti i Presidenti che mi hanno preceduto, 
del Presidente Arturo Rocca che nel 2011 mi ha passato il testimo-
ne. Il coraggio di tutti i ginnasti che in questi anni hanno frequen-

tato le nostre palestre, allenandosi con costanza, determinazione, 
voglia di vincere ma anche tanta voglia di divertirsi. 
In 70 anni sono stati tantissimi i giovani che hanno fatto parte 
della nostra Società, partecipando alle gare Cantonali, ai Convegni 
Cantonali fino all’inizio degli anni 90, alle feste Federali l’ultima nel 
1996 e non da ultimo alle varie Accademie, organizzate per tantis-
simi anni al Campo Sportivo di Ponte Tresa e ora presso le palestre 
delle scuole medie di Agno. Fare ginnastica è bello ma a volte fati-
coso, non sempre i risultati sperati arrivano, ci vuole tanta perse-
veranza, disciplina, voglia di provare e riprovare, a volte è anche 
necessario aver il coraggio di ammette i propri errori, riconosce-
re i propri limiti ma anche le proprie capacità e i punti di forza. È 
uno sport definito di massa ma la lunga vita della nostra Società 
dimostra quanto sia importante poter offrire a tutti la possibilità di 
svolgere sano movimento, divertirsi ma anche raggiungere grandi 
traguardi come la partecipazione, negli anni, di più ginnaste e gin-
nasti ai campionati Svizzeri. Il coraggio è di tutti i monitori che si 
mettono in gioco, che frequentano corsi, che affrontano sfide con il 
loro ginnasti, che ci sono sempre stati in tutti questi anni, anche nei 
periodi più difficili, come è stato quello della pandemia del 2020. E 
la gentilezza di tutte le persone che da 70 anni sostengono e sono 
vicine alla nostra Società, di tutti i monitori che trasmettono i sani 
valori dello sport, con la passione ma soprattutto a titolo volontario, 
con la voglia di fare qualcosa di bello e speciale per i nostri soci. La 
gentilezza di tutte le autorità comunali e Cantonali che ci metto-
no a disposizione gli spazi per poter svolgere i nostri allenamenti. 
70 anni fa ci si allenava solo nella palestra di Ponte Tresa, peraltro 
l’unica nella regione, con il passare degli anni i gruppi sono au-
mentati spostandosi anche nelle palestre di Pura, Croglio, Caslano 
e Neggio. La collaborazione con le autorità, i Municipi, l’Associa-
zione Ticinese di Ginnastica (ACTG), i centri Gioventù e Sport, ci 
ha permesso e ci permette tutt’ora di svolgere al meglio le nostre 
attività. La gentilezza dei ginnasti, dal più piccolo al più grande 
che con un sano spirito di competizione ma anche uno sguardo at-
tento verso i compagni di squadra, un sorriso, un abbraccio, una 
stretta di mano fanno in modo che all’interno delle palestre ci sia 
sempre un bel clima, e che nascano amicizie vere che durano nel 
tempo. La gentilezza dei genitori che ci affidano i loro bambini, che 
li seguono nelle gare, che partecipano alle nostre manifestazioni, 
che credono che uno sport come la ginnastica sia una buona oc-
casione di crescita per i loro figli. La gentilezza di tutti i membri di 
comitato, dei collaboratori che ci aiutano alle manifestazioni, degli 
sponsor che in tutti questi anni ci sono stati vicino e sostenuto, di 
tutte le persone che credono nel volontariato e che per tutti questi 
anni hanno messo a disposizione il loro tempo a favore del nostro 
sodalizio. E ora il coraggio di continuare ancora per almeno altri 70 
anni, stando al passo con i tempi, al rendersi conto che sono tante le 
cose che sono cambiate, alcune in meglio altre magari in peggio ma 
il passato ci serve solo a ricordare che prima di noi tante tantissime 
persone hanno messo la loro passione, il loro tempo, le loro idee per 
far crescere la nostra Società permettendoci di essere qui ora con lo 
sguardo rivolto al futuro. Un futuro che è dei nostri giovani che con 
il loro coraggio e la loro gentilezza stanno dimostrando di esserci 
per la nostra Società. Ora sono ginnasti, monitori, alcuni membri di 
comitato, sono presenti, portano nuove idee e mi auguro che pos-
sano continuare ad esserci per fare in modo che la nostra Società 
continui così, con tanta voglia di fare, spensieratezza ma soprat-
tutto gentilezza e coraggio. 

La presidente - Claudia Bielli - Croglio 14 settembre 2024
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Il Municipio, le collaboratrici 
e i collaboratori augurano…

Buone feste!


